

## ANTRAG

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



24.04.2025

### München wird Modellregion für autonomes Fahren

Die künftige Bundesregierung hat im Koalitionsvertrag „Verantwortung für Deutschland“ in Absprache mit den Bundesländern die Entwicklung und Mitfinanzierung von Modellregionen für autonomes Fahren in Aussicht gestellt.<sup>1</sup>

Der Oberbürgermeister wird gebeten, sich möglichst frühzeitig dafür einzusetzen, dass geeignete Gebiete auf Münchner Stadtgebiet oder auch die Gesamtstadt als Modellregion ausgewiesen werden. Ein besonderer Fokus soll hierbei neben dem MIV auf einem autonomen ÖPNV liegen.

### Begründung

Als Automobilstandort ist es für München essenziell technologische Möglichkeiten konsequent zu nutzen und gewinnbringend auch für die Bevölkerung zur Verfügung zu stellen. Neben Vorteilen für den MIV bieten sich gerade mit Blick auf den öffentlichen Nahverkehr enorme Effizienz- und Kostenvorteile, die mit einer konsequenten Automatisierung gehoben werden könnten.

**Manuel Pretzl (Initiative)**

Fraktionsvorsitzender

**Veronika Mirlach**

Stadträtin

**Sabine Bär**

Stadträtin

**Hans Hammer**

Stadtrat

**Hans-Peter Mehling**

Stadtrat

<sup>1</sup> <https://www.koalitionsvertrag2025.de/sites/www.koalitionsvertrag2025.de/files/koalitionsvertrag.pdf>